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В целях привлечения средств населения для финансирова
ния мероприятий по дальнейшему развитию народного хозяй
ства СССР Совет Министров Союза ССР постановил: 
выпустить Государственный заем развития народного хозяй
ства СССР (выпуск 1956 года) на сумму 32 миллиарда 
рублей сроком на 20 лет.

Н о в ы й  г о с у д а р с т в е н н ы й  заем
Сегодня публикуется Постановление 

Совета Министров СССР о выпуске Госу
дарственного займа развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1956 года). 
Новый заем предназначен для привлече
ния средств населения на финансирование 
мероприятий по дальнейшему развитию 
народного хозяйства нашей страны

Переданное вчера по радио сообщение 
о .выпуске нового займа встретило едино
душное одобрение всех трудящихся. Вы
ступая на митингах и собраниях, посвя
щенных выпуску займа, грудящиеся гово
рили об огромных успехах, достигнутых в 
хозяйственном и культурном строитель
стве в нашей стране, о повышении мате
риального благосостояния советского на
рода и о значении государственных зай
мов в развитии народного хозяйства.

Сразу же после сообщения по радио о 
постановлении правительства организо

ванно и дружно началась подписка на 
фовый заем.

Подписка на заем в этом году проходит 
в обстановке небывалого политического и 
трудового подъема трудящихся, вызванно
го решениями XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза и последу
ющими решениями партии и правитель
ства.

Директивы XX съезда КПСС по шесто
му пятилетнему плану, проникнутые глу
бокой заботой о Родине, о счастье и бла
ге трудящихся, советские люди воспри
няли как боевой призыв своей партии в 
действию и с небывалым подъемом при
ступили к выполнению намеченных гран
диозных задач.

Трудящиеся нашей страны на своем 
опыте , убедились, что у Коммунистиче
ской партии нет других забот, кроме за
боты о благе и процветании Родины, о 
благе и счастье трудящихся. Они знают, 
что партия и правительство делают все, 
чтобы обеспечить дальнейший подъем 
промышленности, сельского хозяйства, 
культуры, материального благосостояния 
народа.. Вот почему трудящиеся 1 охотно 
отдают взаймы государству свои трудо
вые сбережения, которые пойдут на 
укрепление экономической мощи страны, 
на благо народа.

Прочным, незыблемым фундаментом со
циалистической экономики была и остает
ся тяжелая индустрия. Коммунистическая 
партия и Советское правительство, следуя 
ленинским указаниям, постоянно заботят
ся о развитии тяжелой индустрии. Ди
рективами XX съезда по шестому пяти- 
яетнему плану направляется на развитие 
тяжелой индустрии огромное количество 
средств.

Советское государство в шестой пя
тилетке направляет крупные средства на 
капитальное строительство. Капитальные 
вложения на 1956 год определены на
роднохозяйственным планом в объеме
160,8 миллиарда рублей, что превышает 
в сопоставимых ценах капитальные вло
жения 1955 года примерно на 15 про
центов.

Десятки миллиардов рублей из бюдже
та и других источников были израсходо
ваны в пятой пятилетке на расширение 
и техническое оснащение отраслей легкой 
и пищевой промышленности. В результа
те больших вложений в эти отрасли про

мышленности уровень производства пред
метов потребления в 1955 году вырос по 
сравнению̂  с 1950 годом на 76 процен
тов. Новый дальнейший рост народного 
потребления обеспечивается ассигновани
ями на развитие легкой и пищевой про
мышленности и в годы шестой пятилетки. 
В 1956 году на эти цели из бюджета и 
за счет собственных средств предприятий 
и хозяйственных организаций направляет
ся свыше 26 миллиардов рублей.

На основе ускоренного развития тяже
лой индустрии осуществляется подъем 
всех отраслей социалистического сель
ского хозяйства. Только в 1955 году на 
мероприятия по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства было выделено 65,2 
миллиарда рублей, в том числе из бюдже
та 55,1 миллиарда рублей. Новые круп
ные средства на сельское хозяйство вы
деляются в 1956 году. Одни лишь бюд
жетные ассигнования составляй? 48,6 
миллиарда рублей. Сельское хозяйство по
лучит дополнительно большое количество 
тракторов и сельскохозяйственных машин.

Расходы на социально-культурные ме
роприятия были предусмотрены в 1955 
году в сумме 147 миллиардов рублей. 
Они превысили соответствующие расходы 
1950 года на 30 миллиардов рублей, а 
1940 года — в 3,6 раза. По бюджету на 
1956 год выделяется на социально-куль
турные мероприятия еще большая сумма 
— 161,5 миллиарда рублей. В расходах 
на социально-культурные мероприятия 
наибольший удельный вес занимают ас
сигнования на просвещение.

Крупные средства направляются на 
развитие здравоохранения и физической 
культуры. В 1955 году, они составили
30,5 миллиарда рублей. В 1956 году рас
ходы на здравоохранение возрастают до 
35 миллиардов рублей. Этот рост ассигно
ваний обеспечивает дальнейшее расшире
ние сети учреждений здравоохранения и 
улучшение медицинского обслуживания 
населения.

Ежегодно Советское государство расхо
дует из бюджета десятки миллиардов руб
лей на социальное обеспечение п социаль
ное страхование. Если в 1950 году эти 
расходы составили 34,8 миллиарда руб
лей, то в 1955 году они достигли 39,5 
миллиарда рублей. В 1956 году на госу
дарственное социальное страхование и со
циальное обеспечение ассигновано 53,6 
миллиарда рублей. .

Советский народ с огромным удовлет
ворением воспринял опубликованный не
давно в газетах проект Закона о госу
дарственных пенсиях, который вносится 
Советом Министров СССР на .утверждение 
Верховного Совета Союза ССР. Проект 
Закона о государственных пенсиях отве
чает интересам миллионов советских лю
дей. В ответ на новую заботу партии и 
правительства о повышении народного 
благосостояния советский народ трудится 
с еще большим подъемом во имя дальней
шего процветания Родины.

Подписываясь на новый заем, совет
ские люди знают, что их средства пойдут 
на дальнейший подъем промышленности, 
сельского хозяйства, культуры, на даль
нейший подъем материального благосо
стояния.
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В результате роста бюджетных доходов 
и значительных поступлений в бюджет 
средств от реализации государственных 
займов наша Томская область не только 
справляется с финансированием всех про
водимых в области мероприятий, но и 
обеспечивает из года в год дальнейшее 
развитие промышленности, сельского хо
зяйства, просвещения, здравоохранения, 
культурно-просветительных мероприятий 
и социального обеспечения.

По бюджету области затраты на финан
сирование местного хозяйства в 1956 го
ду на 4.026 тысяч рублей больше, чем в 
1955 году, расходы на социально-куль
турные учреждения и мероприятия боль
ше, чем в 1955 году, на 17.079 тысяч 
рублей и составляют более 80 процентов 
всех расходов по бюджету.

Крупные вложения будут направлены 
в коммунально-жилищное хозяйство. Они 
составят 25.707 тысяч рублей, или боль- 
ще, чем в прошлом году, на 7.175 тысяч 
рублей.

Значительные ассигнования направля
ются на дальнейшее развитие дорожного 
хозяйства, речного транспорта, связи и 
на другие цели.

Большие суммы государственных 
средств будут расходоваться в 1956 году 
на социально-культурные мероприятия, 
просвещение, охрану здоровья населения.

Из этих данных видно, что советские 
государственные займы приносят населе
нию крупнейшие и разносторонние выго
ды. Поэтому подписка на государствен
ный заем всегда проходила в нашей стране 
в обстановке большого политического 
и трудового подъема и неизменно превра
щалась в могучую демонстрацию мораль
но-политического единства советского 
народа и сплоченности грудящихся во
круг Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

Экономической основой советских зай
мов являются неуклонный подъем мате
риального благосостояния советского на
рода, рост национального дохода страны. 
За годы пятой пятилетки национальный 
доход СССР увеличился на 68 процентов, 
а в шестой пятилетке он еще возрастет 
•на 60 процентов, что позволит больше 
повысить уровень народного потребления.

Советские люди не только своим само
отверженным трудом, но и личными сбе
режениями способствуют расцвету своей 
социалистической Родины.

В связи с выпуском нового займа пар
тийные, советские, профсоюзные и ком
сомольские организации должны развер
нуть среди населения широкую массово- 
политическую работу. Надо разъяснить 
трудящимся значение нового займа, рас
сказать, на что идут средства, отдаваемые 
ими взаймы государству, подробно озна
комить их с условиями выпуска и под
писки на заем.

Дружной подпиской на новый Государ
ственный заем трудящиеся нашей обла
сти, вместе со всем советским народом, 
вновь демонстрируют свою сплоченность 
вокруг Коммунистической партии и Со
ветского правительства, свою непреклон
ную волю к борьбе за выполнение исто
рических решений XI съезда КПСС, за 
победу коммунизма.

С О В М Е С Т Н О Е  К О М М Ю Н И К Е

д е л е г а ц и й  К П С С  и  Ф р а н ц у з с к о й  
с о ц и а л и с т и ч е с к о й  п а р т и и

С 28 апреля по 14 мая в СССР находилась по пригла
шению ЦК КПСС делегация Французской социалистической 
партии (СФИО) во главе с генеральным секретарем партии,

, членом Совета республики Пьером Коммэном. В состав je
ll легации входили заместитель генерального секретаря СФИО 
. Жорж Брютель, члены руководящего комитета партии 

Андрэ Филип, депутат Национального собрания Робер Ку
тан, Люсьен Пейрасоль, Ламин-Гэй, Марсо Пивер, депутаты 
Национального собрания, секретарь федерации СФИО депар
тамента Тарн Морис Дейксон и Робер Вердье, член Совета 
республики Шарль Наво, член Собрания Французского сою
за Орест Розенфельд и административный секретарь партии 
Кристиан Кайере.

Во время своего пребывания в СССР делегаты СФИО 
приняли участие в праздновании в Москве 1 Мая, соверши
ли поездки по Советскому Союзу: посетили Ленинград, 
Киев, Тбилиси, Харьков. Одессу, побывали на фабриках, 
заводах, в колхозах и совхозах, в учебных заведениях, в 
полку Советской Армии, в рабочих клубах, в семьях рабо
чих и служащих, выступили на собраниях трудящихся, 
оказавших представителям французских социалистов теп
лый товарищеский прием.

Программа пребывания в СССР и посещений француз
ской делегации была составлена согласно ее пожеланиям. 
В обстоятельных беседах в Президиуме ВЦСПС, Верховном 
суде СССР, ЦСУ, министерствах, в партийных организациях 
и городских Советах Москвы, Киева, Ленинграда и Тби
лиси, в заводоуправлениях, партийных и профсоюзных 
комитетах предприятий, а также в индивидуальных бесе
дах с советскими трудящимися на производстве, в семьях 

/ и в рабочих клубах делегаты получили интересовавшую их 
Щ информацию, и ответы на поставленные вопросы. Члены де

легации ознакомились с положением различных религиоз

ных культов в Советском Союзе, посетили исправитель
но-трудовой лагерь и тюрьму.

В дни пребывания в Москве делегация СФИО встречалась 
и вела беседы с делегацией ЦК КПСС в составе от. Хруще
ва Н. С., Микояна А. И., Суслова М. А., Шепилова Д. Т., 
Пономарева Б. Н.

12 мая состоялась заключительная беседа членов Прези
диума ЦК КПСС тт Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, В. М. Молотова, М. Г. Пер
вухина, М. 3. Сабурова, М. А. Суслова, Н. С. Хрущева и 
секретарей ЦК КПСС тт. I. И. Брежнева, Д. Т. Шепилова. 
Е. А. Фурцевой и А. Б. Аристова с делегацией СФИО.

Была выражена надежда,' что в оценке положения в 
обеих странах, а также при обсуждении имеющихся у пар
тий разных идейных позиций каждая из партий проявит 
максимум заботы об объективности, избегая взаимных 
несправедливых нападок, что могло бы нанести ущерб необ
ходимому взаимопониманию.

Делегации КПСС и СФИО согласились в том, чтобы по
ставить перед ЦК обеих партий вопрос о продолжении кон
тактов между партиями в будущем, имея в виду обмен 
мнениями по проблемам, затронутым во время переговоров в 
Москве и касающихся жизненных интересов рабочего клас
са и народов Франции и СССР. Эти интересы касаются в 
первую очередь ослабления международной напряженности 
и укрепления дела мира.

Беседы проходили в дружественной атмосфере и в обста
новке полной взаимной откровенности.

ЦК КПСС выразил желание принять летом 1956 года в 
Советском Союзе 50—60 рабочих-социалистов на время от
пуска для совместного отдыха с советскими трудящимися и 
личного знакомства с жизнью советского народа.

С т р о и т е л ь с т в о  н о в о й  Г Э С
КУРГАН-ТЮБЕ (Таджикская ССР), 12 

мая. (ТАСС). Неподалеку от того места, 
где стремительные воды Вахша вырыва
ются из горного ущелья на просторы пло
дородной Вахшской долины, намечено по. 

-строить головную ГЭС, предусмотренную 
Директивами XX съезда КПСС. Гидрострои
тели под руководством молодых специали
стов Веретенникова и Лепесий уже закон

чили монтаж передвижной электростанции 
и установку насоса, подающего воду к 
месту изготовления кирпича. В адрес 
строительства новой ГЭС поступили пер
вые механизмы — тракторные погрузчи
ки, автомалпины, бульдозеры.

С каждым днем расширяется фронт 
подготовительных работ. Сооружаются 
подъездные пути узкоколейной железной 
дороги.' В ближайшее' время дорожный от

ряд приступит к прокладке битумной ав
тодороги от города Курган-Тюбе к месту, 
где будет строиться поселок гидрострои
телей. Они получат сорок тысяч квадрат
ных метров жилой площади, школу-деся
тилетку, гостиницу, столовые, несколько 
магазинов, клуб. Сейчас ведется заготовка 
камня для фундаментов зданий, подвозят, 
ся лес и другие строительные материалы.

В  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

О выпуске Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск 1956 года)

В целях привлечения средств населения для фи
нансирования мероприятий по дальнейшему разви
тию народного хозяйства СССР Совет Министров

2. Облигации займа и выигрыши по ним освобо
дить от обложения государственными и местными 
налогами и сборами.

Союза ССР постановил:
1. Выпустить Государственный заем развития на

родного хозяйства СССР (выпуск 1956 года) на 
сумму 32 миллиарда рублей сроком на 20 лет.

3. Утвердить представленные Министерством фи
нансов СССР условия выпуска Государственного 
займа развития народного хозяйства СССР (выпуск 
1956 года).

УТВЕРЖДЕНО СОВЕТОМ МИНИСТРОВ СССР.

У С Л О В И Я
выпуска Государственного займа развития народного 

хозяйства СССР (выпуск 1956 года)
1. Государственный заем развития на

родного хозяйства СССР (выпуск 1956 го
да) выпускается на срок с 1 ноября 1956 
года по 1 ноября 1976 года.

2. Заем предназначен для размещения 
только среди населения. Порядок разме
щения займа устанавливается Министер
ством финансов СССР.

3. Заем делится на разряды по 100 
миллионов рублей в каждом разряде.

Каждый разряд состоит из 20.000 се
рий. Серии каждого разряда имеют номе
ра с № 200.001 по № 220.000.

Облигации в каждой серии имеют номе
ра с № 01 по 50.

4. Облигации займа выпускаются до
стоинством в 500, 200, 100, 50, 25 и 10 
рублей.

Облигации достоинством в 500 и 200 
рублей состоят соответственно пз пяти 
или двух сторублевых облигаций одной 
серии с пятью или двумя номерами и да
ют право на пять или два выигрыша, ко
торые одновременно падают на каждый 
из номеров, обозначенных на облигации.

Облигации достоинством в 50, 25 и 10 
рублей являются частями сторублевых 
облигаций и дают право на соответствую
щую долю (V2, ‘A, Vi о) выигрыша,
выпавшего на сторублевую облигацию.

5. По облигациям займа весь доход 
выплачивается в форме выигрышей.

Общая сумма выигрышей установлена 
в среднем за двадцатилетний срок займа 
из расчета 2 процента в год.

В течение двадцатилетнего срока зай
ма выигрывает 25 процентов всех обли

гаций, а остальные 75 процентов облига̂  
ций погашаются по их нарицательной 
стоимости.

Выигравшая облигация погашается и 
исключается из дальнейших тиражей.

Выигрыши по займу устанавливаются 
в размере 5.000, 1.000, 500 н 200 руб
лей на сторублевую облигацию, включая 
нарицательную стоимость облигации (сто 
рублей).

8. Невыигравшие облигации погашают
ся (выкупаются) по их нарицательной 
стоимости с 1 ноября 1961 г. в тече
ние 15 лет, остающихся до конца срока 
займа.

Из каждых 100 миллионов -рублей зай
ма выкупается облигаций: в 1961—1966 
годах на сумму — 1.250.000 рублей, в 
1967 — 1971 годах — 3.000.000 руб
лей, в 1972 — 1976 годах — 10.500.000 
рублей ежегодно.

Облигации займа, подлежащие выкупу 
в 1961—1975 годах, определяются еже
годными тиражами погашения; сроки про-

6. В течение двадцатилетнего срока 
займа производится 40 тиражей выигры
шей — по два тиража ежегодно.

Тиражи выигрышей производятся, на
чиная с 1957 года, в сроки, устанавли
ваемые Министерством финансов СССР.

7. В тиражах выигрышей на каждый 
разряд займа, т. е. на каждые 100 мил
лионов рублей, разыгрывается следующее 
количество выигрышей:

ведения тиражей погашения устанавлива
ются Министерством финансов СССР.

Облигации, не вышедшие в тиражи 
погашения, выкупаются с 1 ноября 
1976 г.

9. Облигации, на которые пали выиг
рыши, а также облигации, подлежащие 
выкупу по их нарицательной стоимости, 
могут быть предъявлены для оплаты до 
1 ноября 1977 г.; по истечении этого 
срока облигации, не предъявленные к оп
лате, утрачивают силу и оплате не под
лежат.

Министр финансов СССР А. ЗВЕРЕВ.

Размер выигрышей на сторублевую облигацию, 

включая нарицательную стоимость облигации

Количество разыгры
ваемых выигрышей

в одном 
тираже

во всех 40 
тиражах

3
30

300
5.917

120
1.200

12.000
236.680

Общее количество выигрыш ей.............................
Общая сумма выигрышей (в рублях)...................

6.250
1.378.400

250.000
55.136.000

С большим воодушевлением трудящиеся подписываются
на новый Государственный заем

☆ ☆

На дальнейшее укрепление Родины Взаймы государству
Сообщение о выпуске нового Государет-, 

венного займа развития народного хозяй
ства СССР вызвало горячее одобрение ра
бочих, служащих и инженерно-техниче
ских работников Томского электромехани
ческого завода имени Вахрушева.

Во всех цехах завода состоялись митин
ги, посвященные выпуску нового Государ
ственного займа.

Токарь-скоростник цеха № 3 тов. Ма- 
метьев, выступивший на митинге, сказал:

— Мы знаем, что средства, которые мы 
даем взаймы государству, идут на даль
нейшее развитие нашей Родины. Подписы
ваясь на заем, я вношу свой вклад в дело 
мира, строительства коммунизма в нашей 
стране.

Слово берет токарь тов. Листршюва.
— Ежегодно наша Коммунистическая 

партия и Советское правительство выпу
скают займы. Эти средства помогают Со
ветскому государству не только укреплять 
могущество Родины, но и позволяют повы
шать благосостояние трудящихся. Об этом 
ярко свидетельствуют мероприятия пар
тии и правительства о сокращении рабо

чего дня в предвыходные л предпразднич
ные дни и проект Закона о государствен
ных пенсиях.

Я с радостью подписываюсь на новый 
Государственный заем.

— Наше государство, — говорит секре
тарь комсомольской организации цеха тов. 
Ахметов, — с каждым днем укрепляется. 
Мы имеем развитую тяжелую промышлен
ность, успешно решаем задачи по даль
нейшему развитию сельского хозяйства. 
Наша страна по многим видам промыш
ленного производства вышла на первое 
место в мире. В шестой пятилетке перед 
советским народом стоят большие задачи 
по дальнейшему развитию хозяйства стра
ны, и своими сбережениями мы поможем 
выполнить эти задачи. Я призываю всех 
рабочих цеха дружно подписаться на но
вый Государственный заем.

Выступающие тт. Осин и Цвенгер так
же призвали присутствующих подпиской 
на заем внести свой вклад в дело даль
нейшего развития нашей страны.

После митингов во всех цехах началась 
подписка на новый Государственный заем 
развития народного хозяйства СССР.

Энергетики подписываются на новый заем
С большим воодушевлением встретили 

новый Государственный заем рабочие, ин
женерно-технические работники и служа
щие ГЭС-1.

— Я приветствую новый заем развития 
народного хозяйства СССР,—сказал стар
ший монтер электрической лаборатории 
Василий Иванович Базанов. — Новый 
заем — это новые школы, больницы, за
воды, электростанции. Партия и прави
тельство проявляют о нас, советских лю
дях, большую заботу. Сокращен рабочий 
день в субботние и предпраздничные 
дни, на днях был опубликован проект За
кона о государственных пенсиях. На эту 
заботу мы отвечаем высокопроизводитель
ной работой и даем свои сбережения взай
мы государству.

Василий Иванович Базанов больше 10 
лет работает на ГЭС-I. В предмайском со

циалистическом соревновании он успешно 
выполнил свои обязательства.

Первенство в предмайском соревновании 
завоевала и сквозная вахта, где дежур
ным инженером Юрий Александрович Хо
мяков. За апрель коллектив этой вахты 
сэкономил 21 тонну топлива и 2.350 ки
ловатт-часов электроэнергии.

— Горячо одобряю новый заем, — го
ворит Юрий Александрович. — Перед на
шим народом стоят огромные задачи даль
нейшего развития народного хозяйства 
СССР, намеченные в решениях XX съезда 
КПСС. Мы не пожалеем труда, энергии, 
чтобы выполнить поставленные партией 
задачи. Отдавая свои сбережения взаймы 
государству, мы знаем, что эти деньги 
пойдут на развитие нашей промышленно
сти, сельского хозяйства, на удовлетворе
ние материальных и культурных потреб
ностей советских людей. Наша страна бу
дет еще краше и могущественнее.

Сразу же после передачи по радио По
становления Совета Министров СССР о 
выпуске нового Государственного займа 
развития народного хозяйства СССР (вы
пуск 1956 года) во всех цехах Томского 
завода режущих инструментов состоялись 
митинги, посвященные выпуску нового 
займа.

Многолюдный митинг рабочих и служа
щих второй смены состоялся в цехе мет
чиков. Мастер цеха тов. Борисов в своем 
выступлении сказал:

— Мы знаем, что наши советские зай
мы идут на укрепление экономического 
могущества Родины. Они направлены на 
дальнейшее повышение благосостояния и 
культуры народа. Мы, советские люди, 
целиком поддерживаем новое мероприятие 
правительства, которое будет способство
вать повышению жизненного и культур
ного уровня трудящихся. Я призываю 
всех дружно подписаться на новый Госу
дарственный заем.

— Новый заем — это новые предприя
тия, школы, курорты, санатории, клубы, 
больницы,—заявил слесарь т. Внуков. — 
Партия и правительство постоянно про
являют о советском народе большую забо
ту7, чтобы трудящиеся жили все лучше и 
лучше. Этому же способствуют советские 
займы. Вот почему наш народ встретил 
сообщение о выпуске займа развития на
родного хозяйства страны с большим 
воодушевлением.

Затем выступила шлифовщица тов. Че
репанова.

— Давая государству взаймы свой за
работок, — сказала она, — мы этим по
можем в успешном выполнении плана 
первого года шестой пятилетки не только 
трудом, но и рублем.

Коллектив этого цеха, как и коллекти
вы других цехов завода, единодушно одоб
рил Постановление Совета Министров 
СССР о выпуске нового Государственного 
займа развития народного хозяйства СССР.

Сразу же после митингов на заводе на
чалась подписка на заем.
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ПОСЕЯТЬ КУКУРУЗУ ВО-ВРЕМЯ
И С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ
it, it. ☆  ☆.

ОЧЕНЬ
ВАЖНОЕ ДЕЛО

Onbim передовиков сева

ЗАСЕВАЕМ ПО 14 ГЕКТАРОВ КУКУРУЗЫ ЗА СМЕНУ
Партия и правительство обращают 

особое внимание тружеников села на 
расширение посевов и выращивание вы
соких урожаев кукурузы. В нынешнем 
году в колхозах нашей области кукуру
за должна стать ведущей культурой в 
создании прочной кормовой базы. Опыт 
прошедшей зимовки скота показал ее 
огромное значение для дальнейшего раз
вития общественного животноводства.

Опыт прошлого года также показал, 
что в условиях нашей области кукуруза, 
при соблюдении всех агротехнических 
требований ее возделывания, дает пре
красный урожай зеленой массы. В ряде 
колхозов также получены початки в 
молочно-восковой спелости. А звенье
вая колхоза «Вперед к коммунизму», 
Томского района, тов. Карташова выра
стила 2.300 штук початков на семена. 
В этом году она часть семенного участ
ка засеет собственными семенами с та
ким расчетом, чтобы в 1957 году обес
печить значительную часть посевов ку
курузы своими семенами.

В этом году посевы кукурузы во всех 
колхозах области увеличиваются в пол
тора — два и два с половиной раза 
против предыдущего года. Задача со
стоит в том, чтобы вся кукуруза была 
посеяна в лучшие сроки, с соблюдением 
всех агротехнических правил ее возде
лывания. Только при этом условии мож
но получить высокий урожай кукурузы.

В передовых колхозах так и поступа
ют звеньевые и члены кукурузоводче
ских звеньев, с помощью агрономов 
определив лучшие сроки сева кукурузы, 
ведут ее посев широким фронтом, ста
раясь завершить его в короткие сроки.

Замечательные образцы труда на Се
ве кукурузы показывают механизаторы 
и колхозники колхоза имени Калинина, 
Кожевниковского района. Как только 
подошла почва, они без промедления на
чали сев кукурузы. Коллектив сеятель- 
ного агрегата, возглавляемый машини
стом Д. Альбах, засевает за смену по 
1 4  гектаров кукурузы при норме 8.

Высокими темпами ведут сев кукуру
зы колхозники сельхозартели имени 
Ворошилова, Кожевниковского района. 
Сев ведется переоборудованной зерновой 
сеяЛКОй. Коллектив сеяльщиков во гла
ве с трактористом т. Красниковым, ма
шинистом т. Томенып и звеньевой 
кукурузоводческого звена т. Варенни
ковой обеспечивают высокое качество и 
быстрые темпы сева.

Приступили к севу кукурузы в кол
хозах Бакчарского и Шегарского рай
онов.

Наступила пора сеять кукурузу. И 
эту работу надо выполнить в исключи
тельно короткие сроки с высоким каче
ством.

В колхозе имени Калинина, обслужива
емом нашей машинно-тракторной стан
цией, нужно посеять 140 гектаров куку
рузы.

Я, комбайнер, с горячим желанием 
взялся за посев этой культуры кукуруз
ной сеялкой СКГ-6. Эта сеялка работала в 
колхозе и в прошлом году, но машинисты 
на ней за период сева менялись несколь
ко раз. Сеялкой было засеяно 100 гекта
ров кукурузы за 13 рабочих дней. Ре
зультат неплохой, но он мог бы быть 
Значительно лучше, если бы кто-то по
стоянно отвечал за техническое состоя
ние машины, добивался ее высокопроиз
водительной работы.

Сеялку я детально изучил задолго- до 
начала сова. Осмотрел массивы, отведен
ные КОЛХозоМ под кукурузу. Продумал, 
как лучше расположить гоны. Правление 
колхоза для обслуживания СКГ-6 создало 
звено из 5 человек. Многие из членов 
звена еще в прошлом году хорошо освои
ли специальности лебедчиков и контроле
ров мерной проволоки.

Перед выездом в поле, подсчитав свои 
возможности, мы решили сев кукурузы 
на всей площади провести за 10 рабочих 
дней. Обязательство нелегкое. В день 
нам предстоит засевать по 14 гектарбв 
кукурузы при норме 8.

В поле мы выехали 10 мая. Перед на
чалом работы еще раз тщательно прове
рили все крепления на сеялке, отрегули
ровали высевающие аппараты. И начали 
работу. С волнением раскопали первые 
рядки, — получаются ли квадраты? Опа
сения оказались напрасным. Поперечные 
и продольные рядкн располагались на 
расстоянии 70 сантиметров один от дру
гого, зерен было по 4—5 в лунке и 
ложились они на нужную глубину. За 
несколько часов работы 9 мая мы посея
ли 3 гектара кукурузы.

На следующий день члены агрегата 
Поднялись чуть свет. В 6 часов все бы
ли уже в поле и приступили к работе. 
Только в 10 часов вечера, когда почти 
стемнело, мы ушли от машины В этот 
день мы засеяли 14 геКтарой кукурузы. 
Такую же выработку дали и 13 мая.

Что обеспечивает нам успех? В первую 
Очередь, четкая, слаженная работа всех 
Членов агрегата. Обязанности свои каж
дый из нас изучил хорошо. Работаем с 
Чувством большой ответственности, с го
рячим Желанием дслом_ ответить на ре
шения исторического XX съезда КПСС, на 
Обращение Центрального Комитета Комму
нистической партии и Советского прави
тельства во всем колхозникам. И работа 
у нас спорится. Тракторист Пантелей Те-

кутьев ни минуты не дожидается, пока 
мерная проволока будет перенесена на 
новое место, — эта работа выполняется 
быстро и четко. Работаем от зари до за
ри, не считаясь со временем.

Второе условие высокопроизводитель
ной работы — хорошее состояние техни
ки. После работы сеялку тщательно очи
щаем, регулируем*, проводим технический 
уход за трактором. За работой сеялки, за 
качеством сева, правильностью квадратов 
следим постоянно.

Семена высеваются протравленные гра
нозаном.

Мы приложим все силы к тому, чтобы 
выполнить взятое обязательство. 140 гек
таров кукурузы Посеем за 10 дней, с вы
соким качеством.

Д. АЛЬБАХ,
машинист кукурузной сеялки СКГ-6 в 
колхозе имени Калинина, Кошевникоз- 

ского района.
*

На снимке (слева): сев кукурузы в 
колхозе имени Калинина, Кожевников- 
ского района, сеялкой СКГ-6. Трактор 
ведет П, Текутьев, на сеялке — Д. Аль
бах. Справа — члены кукурузоводче
ского звена лебедчики В. Тузикова н 
М. Журкииа за работой.

ФоТо А. Луговцовой.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Q награж дении  ордена Ленина Б алтийского  
судостроительного  завода  им. 0. О рдж оникидзе  

М инистерства судостроительной  пром ы ш ленности СССР 
орденом Т руд ового  Красного  Знамени

В связи со 100-летнем и отмечая за
слуги завода в развитии отечественного 
судостроения, наградить ордена Ленина 
Балтийский судостроительный завод им.

С. Орджоникидзе Министерства судострои
тельной промышленности СССР орденом 
Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР И. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 
12 мая 1956 г.

(

Награждение судостроителей Балтии ского завода
Президиум Верховного Совета СССР в 

связи со 100-летием со дня основания 
ордена Ленина Балтийского судостроитель
ного завода имени Орджоникидзе наградил 
большую группу работников предприятия.

Орденом Ленина награждены: судовой
сборщик Н. А. Блохин, формовщик И. В. 
Золотепков, токарь А. И. Карпов, дирек
тор завода Д. Н. Балаев, начальник сбо

рочно-сварочного цеха Н. М. Сергеев, на
чальник сталелитейного цеха В. Ф. Ще
голев и другие —* всего 27 человек.

Орденом Трудового Красного Знамени 
награждены 66 работников предприятия, 
орденом «Знак Почета» — 107 человек, 
медалью «За трудовую доблесть» — 92, 
медалью «За трудовое отличие» — 104 
человека. (ТАСС).

Труженики сельского хозяйства Воронежской области 
досрочно выполнили план заготовок и закупок 

молока первого полугодия
Труженики сельского хозяйства Воро

нежской области досрочно, 11 мая 1956 
года, выполнили государственный план 
заготовок и закупок молока первого полу
годия, Сдано и продано молока государ
ству 79.630 тонн, или на 47.875 тонн 
больше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Колхозы области выполни
ли установленный для них полугодовой 
план заготовок и закупок молока к 27 
апреля 1956 года, а к 10 мая с. г. сдали 
и продали молока государству 127,6 про
цента к полугодовому плану. Колхозы об
ласти добились в текущем году дальней

шего повышения молочной продуктивно
сти скота: с 1 октября 1955 года по 1 
мая 1956 года производство молока уве
личилось в 2,3 раза по сравнению с про
шлым годом, от каждой коровы надоено/ 
по 909 килограммов молока, что на 476 
килограммов больше, чем было надоено за 
это время в прошлом хозяйственном году. 
Предприятия мясомолочной промышленно
сти области выполнили план производст
ва молочных продуктов за четыре месяца 
1956 года на 178 процентов и’выработа
ли животного масла сверх плана более 13 
тыс. центнеров, сыра 1.210 центнеров.

В Главном комитете ВСХВ
' Главный комитет Всесоюзной сельско

хозяйственной выставки 11 мая для луч
шего изучения достижений науки и пере
дового опыта иродАпл срок пребывания 
экскурсантов на ВСХВ до семи дней. Ре
комендовано в первую очередь в качестве 
экскурсантов Командировать председате
лей колхозов, директоров МТО и совхозов, 
бригадиров тракторных и полеводческих 
бригад, заведующих животноводческими 
фермами, специалистов и новаторов сель
ского и лесного хозяйства, которые могут 
быть активными пропагандистами и ор_

ганизаторадги внедрения прогрессивных 
методов и приемов.

В состав групп будут включаться так
же экскурсанты из отстающих хозяйств.

Главный комитет рассмотрел порядок 
и форму показа лучших хозяйств — уча. 
Станков ВСХВ. Особое внимание обраще
но на необходимость правильного учета 
затрат труда на производство центнера 
продукции. Во многих павильонах намече
но показать хозяйства, добившиеся круто
го подъема всех отраслей за последний 
Год—два. (ТАСС).

□ □ _ ----- „---------- ---------------------□
СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

ЗВЕНЬЕВЫЕ И ЧЛЕНЫ КУКУРУ
ЗОВОДЧЕСКИХ ЗВЕНЬЕВ, ТРАКТО
РИСТЫ И ВСЕ КОЛХОЗНИКИ, ЗА
НЯТЫЕ НА СЕВЕ КУКУРУЗЫ, ват 
поручено дело большой государственной 
важности, ДОБИВАЙТЕСЬ ЧЕТКОЙ И 
СЛАЖЕННОЙ РАБОТЫ ПОСЕВНЫХ 
АГРЕГАТОВ.

Строго следите за техническим со
стоянием каждой сеялки, обеспечивайте 
ее бесперебойную работу.

Быстрые темпы сева во многом зави
сят оТ своевременной подготовки почвы. 
ЗАРАНЕЕ ПОЗАБОТЬТЕСЬ О ПОДГО
ТОВКЕ ПОЛЯ ДЛЯ ПОСЕВА. Оно дол
жно быть хорошо разработано и прика
тано. Требуйте от механизаторов, заня
тых на предпосевной обработке почвы, 
только отличного качества, в случае 
плохой вспашки, культивации, боронова
ния, прнкатыванпя заставьте нерадивых 
переделать работу заново. ПОМНИТЕ, 
ЧТО ПРИМИРЕНЧЕСКОЕ ОТНОШЕ
НИЕ К БРАКОДЕЛЬСТВУ — ПРИВЕ
ДЕТ К СНИЖЕНИЮ УРОЖАЯ.

ЭКОНОМЬТЕ КАЖДУЮ МИНУТУ 
РАБОЧЕГО ВРЕМЕНИ. Добивайтесь, 
чтобы всегда было в запасе Достаточное 
количество семян, сокращайте до Мини
мума время на перенос проволоки. КУ
КУРУЗНЫЕ СЕЯЛКИ ДОЛЖНЫ НА
ХОДИТЬСЯ В РАБОТЕ ОТ ТЕМНА 
ДО ТЕМНА.

ЗАДАЧА СОСТОИТ В ТОМ, ЧТО
БЫ  ВСЮ КУКУРУЗУ ПОСЕЯТЬ 
КВАДРАТНО-ГНЕЗДОВЫМ СПОСО
БОМ. ГЛАВНОЕ — ОБЕСПЕЧИТЬ ХО
РОШЕЕ КАЧЕСТВО СЕВА, чтобы по
лучились правильные квадраты. При не
правильно расположенных квадратах не
возможна механизированная междуряд
ная обработка посевов в двух направле
ниях.

Агрономы, ваш долг помочь колхозни
кам и механизаторам определить наибо
лее правильные сроки сева кукурузы в 
каждом колхозе, обеспечить высокое ка
чество квадратно-гнездового сева.

Р А Б О Т А Е М

Наша трактоппая бригада обслуживает 
колхоз имени XX съезда КПСС. При под
готовке к весеййе-пмевмм работам нам 
Пришлось учесть особенности местных 
условий, в частности, разбросанность Зе
мельных массивов и трудность связи 
между ними. Поэтому еще до разлива ре
ки Самускй мы Переправили в деревню 
Вилен ка три трактора для работы в 
первой бригаде и один Оставили в селе 
Петропавловка в четвертой бригаде, где 
находится усадьба МТС.

С момента выезда на полевой стан мы 
совместно с полеводами колхоза устано
вили наблюдение за поспеванием почвы, 
3 мая был сделан пробный выезд в поле 
с целью проверки работы машин. У одно
го из плугов в тот день поломался рычаг 
автоматического включения. Обнаружили 
и некоторые другие недостатки в ремон
те. Устранив неисправности, мы на 
следующий день начали нолевые работы 
— вспашку залежных земель.

Работу тракторов организовали в две 
смены. Пересмены на тракторе ДТ-54 
делаем с 7 До 8 утра и а те же часы ве
чером, а на тракторе С-80 — с 8 до 9 
часов, то есть яа час пояже. Это сделало 
для того, чтобы, бригадир мог присутство
вать при подготовке к работе каждого 
трактора, мог лучше контролировать 
трактористов и помогать им.

Вспашку ведем групповым методом, то 
есть, все тракторы находятся на приле
гающих друг в другу участках, недалеко 
друг от друга. Преимущество такого мето
да состоит в том, что одновременно под
готавливаются к севу расположенные 
подряд массивы и ускоряется дальнейшая 
их обработка. Получается своего рода

Г Р У П П О В Ы М

ПОТОП- Становится возможной взаимопо
мощь между агрегатами. Кроме того, 
включенный в группу с мощными маши
нами трактор «Беларусь» с его Хорошей 
маневренностью, с навесными плугами 
легко обрабатывает мелкие участки, на 
которых тяжелые машины использовать 
нецелесообразно.

Работаем мы в контакте с полеводче
ской бригадой колхоза. Надо сказать, что 
хотя в этой бригаде прежде тракторная 
пахота не проводилась и ничего кроме 
овса не сеяли, тем не менее, полевода с 
большим желанием помогают нам в рабо
те, осваивают новое для них дело. Они , 
организовали бесперебойную доставку го
рючего и смазочных материалов в поле.

Вместе с бригадиром-нолеводом тов. 
Архиповым и колхозным агрономом тов. 
Потаповой я осматриваю массивы и даю 
задания трактористам. Заканчивая па
хоту на том или ином участке, тракто
рист уже знает, куда ему нужно перего
нять машину. Задание передается по сме
не. Колхоз обеспечил трактористов жиль
ем, организовал доставку горячей пищи 
на место работы. Надо сказать, что прав
ление колхоза во главе с председателем 
той. А. А. Петуховым й партийная орга
низация (секретарь Тов, Бабышев) чут
ко относятся ко всем запросам механиза
торов и быстро откликаются на- все наши 
просьбы.

Все это, а также горячее, стремление 
трактористов провести сев в сжатые сро
ки обеспечивает высокопроизводительную 
работу бригады. Тракторист комсомолец 
Владимир Попов в первый день работы на 
тракторе С-80 при норме 6,7 гектара 
вспахал 8 гектаров залежи. На следую
щий день он поднял 12,27 гектара. Вы-

М Е Т О Д О М

работка его постоянно превышает 140 
процентов. Его сменщик комсомолец Иван 
Козинпкс в первый день работы вспахал 
10 гектаров. Его выработка — 125 про
центов нормы. -Более чем на 130 про
центов выполняют задания на тракторе 
ДТ-54 Нувйн Петр и II[купель Владимир. 
Вдвое перекрывает Нормы В. Гилев на 
Тракторе «Беларусь».

Одновременно со вспашкой мы ведем 
боронование. Многие участки приходится 
Соединять, увеличивая гоны, углубляем 
также пахотный горизонт. За 10 дней 
бригада выполнила свое производственное 
задание На 135 процентов. Мы подгото
вили достаточное количество земли и сей
час развернули массовый сев зерновых 
Культур.

Наши показатели были бы значительно 
выше, если бы не аварии и поломки ма
шин. На второй день вышел из строя 
трактор ДТ-54, только что полученный е 
Завода. Сутки простоял трактор С-80, у 
которого сгорели серьги муфты сцепления. 
Пришлось делать их своими силами. Ос
ложняет работу также то, что место здесь 
для нас незнакомое, иногда трудно оты
скать нужный участок, особенно ночыо.

Но трудности нае не Пугают. Они во 
всяком деле неизбежны. Мы внимательно 
изучаем причины каждой поломки маши
ны, чтобы впредь их не допускать.

Механизаторы стремятся провести сев 
в сжатые сроки и на высоком уровне, 
выйти победителями в соревновании с 
тракторными бригадами тт. Невьянцева и 
II. Петухова.

Н. КОЗЛОВСКИЙ,
бригадир тракторной бригады N° 4 

Петропавловской МТС Туганского района.

ПРОВЕРЯЕМ КАЧЕСТВО ПОЛЕВЫ Х РАБОТ И  СЕВА

ДЕЛО ЧЕСТИ КОЛХОЗНОГО

З а  д в а  д н я  п о с е я н о  
2 4  г е к т а р а  к у к у р у з ы

Колхозы зоны Чилийской МТС начали 
сев кукурузы. Работают все четыре куку
рузных сеялки.

В соревновании агрегатов первенство 
’завоевал Коллектив агрегата кукурузоса
жалки СКГ-6, которым руководит маши
нист Сергей Наумов, За два дня в кол
хозе «Путь Денина» колхозники и меха
низаторы посеяли 24 гектара кукурузы, 
перевыполнив норму в полтора раза.

Такая высокая выработка обеспечивает
ся исключительной четкой и слаженной 
работой коллектива.. Звеньевая кукурузо
водческого звена колхоза Анастасия Пив- 
цова со своими подругами тт. Корчагиной, 
Романовой, Петровой, Поморцейой, тракто
рист, буксирующий сеялку, Олег Михеев, 
начинают работу с 6 часов утра и закан
чивают поздно вечером. На перенос, мер
ной проволоки затрачивается полторы — 
две минуты. Все члены агрегата быстро и 
точно принимают сигналы регулировщика 
Анастасии Нивцовой.

Качество работы хорошее. Иначе и 
быть не может. Колхозницы решили выра
стать высокий урожай кукурузы, и они 
очень внимательно следят за качеством 
сева.

Главное — надо посеять кукурузу в 
несколько дней. Мы решили закончить 
эту работу на- площади в 130 гектаров 
нс позднее 17—-18 мая.

Я  ХРИСТЕНКО.

М0ЛЧАН0В0. (По телефону). Тракторн- ( 
мы бригады Зыкова из Молчановской 
МТС, обслуживающие колхоз «Путь к 
коммунизму», решили получить урожай 
зерновых культур не Менее 13,5 центне
ра с каждого гектара. Но практической 
работой это обязательство не подкрепляет
ся. Ни колхоз, ни МТС не выполнили 
своих договорных обязательств по вывоз
ке на поля местных удобрений. При пла
не заготовки 400 тонн навоза на поля 
вывезено 270 тонн и 4 тонны .перегноя. 
Совсем мало имеет колхоз и минераль
ных удобрений. Между тем, земли в боль, 
шинстве своем старопахотные, крайне 
нуждающиеся в удобрениях.

Трактористы ведут полевые работы 
недоброкачественно. Тракторист Й. Дубо
виков лущильником ЛД-10 ведет обработ
ку зяби, вспаханную плугом без отвала. 
Он установил диски лущильника на са
мый малый угол атаки, земля прореза
лась совсем на Незначительную глубину 
и совершенно не рыхлилась.

— Если увеличить угол атаки, то 
трактор не потянет, — оправдывает он 
свое бракодельство.

Однако, когда угол атаки был увели
чен с 15 до 25 градусов, то и тогда 
трактор хорошо тянул лущильник, и ка
чество работы было совсем иное.

Допускает брак тракторист Миронов. 
Он ведет лущение лущильником ЛБД-4,5, 
который Неисправен. Боковая тяга у ма
шины погнута, секционный брус требует 
замены.

— Я не хотел брать эТу машину с 
усадьбы МТС,—-говорит бригадир трактор
ной бригады Зыков, — но инженер Будин 
заставил, хотя он и знал, что машина 
для работы не годится.

Тракторист Миронов и прицепщик Ие- 
кевич нерадиво относятся к порученному 
делу. Кроме лущильника, в агрегат при
цеплено только 5 борон, поэтому боронова
ние производится не на вею ширину за
хвата лущильника. Часть земли остается 
неборонеиной.

— Нет стальваги для сцепов борон,— 
заявляет Зыков, — поэтому и прицепили 
только пять звеньев.

Проверка показала, что стальваги на 
усадьбе МТС есть, но бригадир их не по
лучил.

Миронов и Пскович допустили много 
огрехов, края поля как следует не задела
ли.

Совершенно непричастным к допущен
ному браку считает себя прицепщик 
Искевич.

— Мое дело — лишь бы прицепная 
машина была исправна, а качество— это

1 дело тракториста, — заявляет он.

А Г Р О Н О М А
Это неправильное мнение. Именно при

цепщик должен следить за качеством ра
боты и'нести за это ответственность На
равне с трактористом.

Почему механизаторы бригады тов. 
Зыкова работают на Неисправных, не от
регулированных почвообрабатывающих 
машинах, допускают брак? Прежде всего 
потому, что бригадир тракторной бригады 
Зыков и агроном колхоза Алехина не кон
тролируют качество полевых работ.

Тов. Алехина не проконтролировала и 
работу колхозников, занятых на рассеи
вании минеральных удобрений. Калийная 
соль в почву внесена неизмельченной. Ее 
куски до килограмма весом разбрасыва
лись по полю ж после предпосевной обра
ботки так. и оставались незаделакными в 
почву. Часть измельченных удобрений 
разбросана тоже очень неравномерно. Ма
ло пользы будет от такого «внесения» 
удобрения.

Своевременное и высококачественное 
проведение всех предпосевных работ — 
залог высокого урожая. Дирекция Молча- 
новской МТС, правление и агроном кол
хоза «Путь к коммунизму» должны при
нять меры к устранению допущенных 
недостатков в проведении полевых работ.

п. ПОПОВ, 
наш соб. корр.

К о г д а  н е т  д о л ж н о й  

о р г а н и з а т о р с к о й  р а б о т ы
В декабре 1954 года на объединенном 

заседании Каргасокского райкома партии 
и райисполкома обсуждался план строи
тельства животноводческих помещений иа 
1955 год. На заседании отмечалось, что 
некоторые первичные парторганизации, 
председатели сельсоветов и правлений 
Колхозов не проявили должной заботы об 
общественном животноводстве. Отдел рай
исполкома по строительству в колхозах 
Не оказывал должной помощи строитель
ным бригадам. План производственного 
строительства в колхозах района не вы
полнен даже наполовину.

Райисполком и райком КПСС утвердили 
новый план строительства животноводче
ских помещений. Принятое решение обя
зывало всех председателей колхозов до 
1 января 1955 года создать строительные 
бригады и поставить во главе их наибо
лее опытных плотников. На этом же за
седании был утвержден план строитель
ства для шефствующих организаций.

Приняв решение, райисполком не под
крепил его организаторской, работой и не 
оказал правлениям необходимой помощи. 
Повседневного делового контроля за ис
полнением решения не было.

Решение осталось невыполненным. 0 
нем райисполком вспомнил 5 месяцев спу- 

I стя, в июне. На заседании райисполкома 
было принято новое решение. В нем гово
рилось, что производственное строитель
ство в колхозах ведется совершенно не
удовлетворительно, плохо помогают кол
хозам шефствующие организации, боль
шинство которых даже не приступило к 
строительству животноводческих помеще
ний. И вновь руководители шефствующих 
предприятий обязывались до 15 июня по
добрать плотников и направить в колхо
зы с тем, чтобы закончить строительные 
работы к 15 октября.

Однако райисполком не позаботился о 
действенности и этого решения. Система
тической и конкретной проверки исполне
ния его, как и прежде, не проводилось, 
не было проявлено достаточной требова
тельности к председателям сельсоветов и 
колхозов, по вине которых тормозилось 
строительство скотных дворов.

Прошло еще около 4 месяцев. В сен
тябре снова было Созвано объединенное 
заседание райисполкома и райкома партии, 
на котором в третий раз было отмечено, 
что работа по подготовке животноводче
ских помещений ведется крайне медлен
но, что строительные бригады в большин
стве колхозов еще до сих пор не созданы. 
И снова в сельсоветы, в колхозы полете
ли бумаги, в которых предлагалось «обес
печить к 15 октября 1955 года заверше
ние строительства новых и ремонта ста
рых помещений», «создать в каждом кол
хозе строительные бригады» и так далее 
и так далее.

Но и эти решения, не подкрепленные 
живой кропотливой работой, не выполне
ны. Вместо предполагаемых 11 коровни
ков было построено только 9, вместо 7 
конюшен — 4. Строительство коровников 
в колхозах «Большевик», имени Маленко
ва, свинарников в колхозах имени Суво
рова, «Заря коммунизма» даже не начи
налось. Не был сдан в экенлоатацию ряд 
других скотных помещений 

Пример поучителен. Он говориг о том,

что райисполком не доводит начатое делб 
до конца, не проверяет свои же решения. 
Работники райисполкома уходят от непо
средственной организаторской работы, а 
это сводит на-нет самую идею проверки 
исполнения и ведет К сочинительству но
вых и Новых бесплодных постановлений.

Надо сказать, таких постановлений и 
решений райисполком принимает немало. 
Повинны в этом работники райисполкома, 
которые до сих пор Не перестроили свою 
работу в духе высокой ответственности за 
решение практических вопросов хозяйст
венного строительства, В работе райис
полкома немало канцелярско-бюрократиче
ских методов.

Очередная сессия райсовета обязала 
председателя райплана тов. Калинина, ру
ководителей предприятий местной и Ко
оперативной промышленности в срок до 
25 февраля сего года составить мероприя
тия по улучшению работы и организации 
дополнительных мастерских бытового об
служивания населения. Когда спустя 2,5 
месяца Калинина спросили, что в этом 
отношении уже делается, он удивился. 
Председатель райплана просто забыл, что 
он отвечает за этот участок работы.

— Не знаю, как такой пункт мог про
скочить в решении, — разводил он ру
ками.

Как показывает практика, что только 
то решение выполнимо, которое выраба; 
тывается на основе глубокого и, всесгО-̂  
роннего знания дела. В Каргасококом1) 
райисполкоме это делается не всегда. В 
феврале исполком обязал артель «Рас
свет» построить в 1956 году павильоны 
для парикмахерской, фотографии, часовую 
и гармонную мастерские, заключить до
говор с торгующей организацией на мас
совый пошив одежды и обуви, расширить 
имеющиеся производственные цехи, уком
плектовать их квалифицированными ма
стерами. Однако работники райисполкома, 
в том число председатель исполкома тов. 
Коротких, сами не уверены в том, что это 
решение будет выполнено, так как при
нимали они его без учета реальных воз
можностей артели.

Иногда исполком принимает такие ре
шения, которые лишь фиксируют провал 
того или иного дела. В конце 1955 го- 
да работники райисполкома забили 
тревогу. Рыболовецкая артель име
ни Свердлова неудовлетворительно ве
дет лов рыбы и выполнила план всего 

■ на 80 процентов. Было принято решение, 
обязывающее правление артели «попра
вить» дело с выполнением годового пла
на. До конца года оставалось 15 дней, 
а выловить нужно было более 400 цент
неров рыбы. Тов. Коротких, члены испол
кома понимали, что артель все равно не 
выполнит плана. Но в таком случае за
чем принимать решение?

XX съезд КПСС указал на нетерпимость 
такого положения, когда руководящие ра
ботники пытаются подменить серьезное 
изучение дела и живую организаторскую 
работу болтовней о хозяйственных зада
чах «вообще» и бумаготворчеством. В ра
боте должно быть больше деловитости, 
конкретности и оперативности. Об этом не 
должны забывать работники Каргасокско
го райисполкома.

Н. СТАДУХИН.
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ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОНОВ И  МТС  
ЗА ВЫСОКИЕ НАДО И МОЛОКА НА 1 М А Я  1956 ГОДА

На первое место вышел Кривошеинский район

1 Кривошеинский 805 + 196 145 30,8 10,2
2 Парбигский 804 + 128 159 27,7 14,7
3 Чаинский 801 +  91 168 35,6 21,3
4 Кожевниковский 794 +  99 118 27,0 11,9
5 Пышкино-Троицкий 767 + 199 145 28,9 18,3
6 Шегарский 740 +  158 133 25,3 17,5
7 Молчановский 722 + 20 1 138 25,0 9,4
8 Бакчарский 694 — 1 143 27,4 14,5
9 Туганский 692 + 116 150 22,6 10,7

Колпашевский 684 + 20 5 132 32,7 13,9
11 Асиновский 671 +  38 148 22,3 14,3
12 Томский 666 +  76 134 22,3 9,3
13 Александровский 573 +  31 111 26,0 13,2
14 Парабельский 572 + 114 97 27,7 18,7
15 Каргасокскнй 551 +  98 103 26,4 18,6
16 Тегульдетский 549 +  95 120 24,9 13,8
17 Зырянский 543 +  85 103 19,5 10,1
18 Васюганский . 536 + 10 6 111 27,5 9,0
19 Верхне-Кетский '496 +  55 88 20,8 19,8
20 Пудинскнй 409 +  85 76 21,0 18,4

Воронов ская МТС продолжает прочно 
удерживать первенство
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Л  1 Вороновская 951 + 180 140
2 Высокоярская 899 + 102 181
3 Рыбаловская 838 + 211 150
4 Петропавловская 830 +  50 188
5 Пышкинская 823 + 152 142
6 Чилийская 820 +  77 120
7 Светлянская 804 +  157 161
8 Чаинская . 804 +  38 158
9 Коломннская 796 +  90 185

10 Тунгусовская 775 + 156 151
И Гынгазовская 755 + 227 137
12 Уртамская 754 +  82 112
13 Галкинская 742 — 43 155
14 Гусевская 742 +  142 127
15 Ювалинская 742 +  94 111

‘ 16 Парбигская 739 + 141 144
17 Кривошеинская 737 + 152 115
18 Ваткатская 727 +  112 134.
19 Поросинская 721 +  23 127
20 Туганская 714 + 183 162
21 Сергеевская 713 + 23 4 148
22 Чажемтовская 709 +  190 143
23 Асиновская 700 +  11 143
24 Корниловская 688 +  180 147
25 Молчановская 677 + 225 127
26 Рождественская 652 +  54 130
27 Громышевская 639 +  82 116
28 Томская 623 +  67 133
29 Митрофановская 621 +  80 154
30 Турунтаевская 609 + 124 127
31 Ключевская 601 +  74 122
32 Парабельская 595 +  98 94
33 Чердатская 533 + 158 103
34 Красноярская 517 +  63 110
35 Старицынская 485 +  116 110
36 Зырянская 452 +  29 89
37 Пудинская 409 +  85 76

В Ы П О Л Н И Л И  П О Л У ГО Д О В О Й  ПЛАН С Д А Ч И  
М О Л О К А  Г О С У Д А Р С Т В У

Передовые колхозы Парбигского рай
она досрочно выполнили полугодовой 
план сдачи молока государству. Колхоз 
«Верный путь» шестимесячный план сда
чи молока государству выполнил на 
145,4 процента. Сверх плана сдан 121

центнер молока. 94 центнера молока сдал 
сверх полугодового Плана колхоз имени 
Сталина. На 88,9 процента выполнил 
полугодовой план молокопоставок колхоз 
имени Маленкова.

Ф. ЛАПТЕВ.

С Т Р О Й К И  Ш Е С Т О Й  П Я Т И Л Е Т К И

Г А З О П Р О В О Д  С  Т А В Р  О

Воронежская область. В Гремяченском районе идут работы, связанные 
с сооружением газопровода, идущего из Ставрополя ~в Москву. На терри
тории области эту стройку поручено вести 7-му строительному управлению 
треста «Мосгазпроводстрой».

В границах Воронежской области трасса протянется на 160 километ
ров. На этом расстоянии потребуется сварить около 30 тысяч стыков. 
Трубы диаметром в 720 миллиметров будут уложены на глубине в сред
нем 1,60 метра. Понадобится вынуть более 300 тысяч кубометров грунта.

Коллектив строителей обязался завершить сооружение газопровода на 
год раньше установленного срока.

Строители оснащены новейшей техникой: трубоукладчиками, свароч
ными установками, передвижными электростанциями, тракторами «С-80», 
трубовозами ЗИС-151.

На снимке: сварщики-полуавтоматчики И. Ф. Басенко (слева) и 
М. Ф. Никитин за сваркой труб. При норме 17 стыков они сваривают 
3 0 —35 стыков в смену.

(Фотохроника ТАСС).

Строительство в колхозе
В колхозе имени К. Маркса, Зырянско

го района, намечен большой план строи, 
тельства производственных помещений. 
Решено закончить коровник на 100 голов, 
построить свинарник на 179 мест, зерно
склад на 500 тонн, электростанцию, во
донапорную башню, гараж, телятник и 
другие. Для строительства заготовлено 
800 и доставлено на площадку 650 кубо
метров строевого леса. Часть строитель
ных работ выполнят шефы —- управле
ние связи, а также механизаторы МТС. 
Постройка и ремонт мостов, заготовка 
столбов для электрификации возложены 
на полеводческие бригады.

Правление утвердило график на объем 
и сроки работ. Созданы условия, повы
шающие материальную заинтересован
ность строителей в результатах своего 
труда.

Благодаря этому строители ведут рабо
ту, опережая график. Например, сруб 
электростанции сделан вместо 25 дней 
за 18. В порядке прогрессивной надбав
ки за перевыполнение норм бригаде на
числено дополнительно 139 трудодней. С 
опережением графика делается сруб баш
ни, . Особенно отличаются плотники 
Я. Славин, Н. Борзенков, И. 1ями- 
чев, С. Чйфонов, Р. Иккерт, И. Титов.

В марте каждый из них заработал _по 
80—85 трудодней и полупил по 2 рубля 
доплаты на трудодень.

Хорошо работают плотники шефствую
щей организации.

Без отрыва строителей от работы на 
основных объектах колхоз построил два 
моста на районном тракте, ремонтирует 
третий, ростром тракторный вагончик.

Но некоторые районные и областные 
организации плохо помогают строитель
ству в Колхозах. Например, заместитель 
председателя облпотребсоюза тов. Жидо- 
меров не обеспечил досылку генераторов 
и щитов на те локомобили, которые были 
направлены в колхозы не в комплекте.

Контора «Сельэлектро» провела проект
но-изыскательские работы, получила у 
колхоза аванс за проект, но проект элек
тростанции обещает выполнить в июле. 
Опрашивается, когда же колхоз будет 
строить?

Большие затруднения испытывает кол
хоз с финансированием строительства. 
Крайне недостаточно техническое руко
водство отдела колхозного строительства.

А. ХАМИЧЕВ, 
председатель колхоза имени К. Маркса, 

Зырянского района.

БИБЛИОТЕЧКИ-ПЕРЕДВИЖКИ

Районная и сельские библиотеки Пар
бигского района скомплектовали и напра
вили в полеводческие и тракторные брига
ды на период весеннего сева 35 библио
течек-передвижек с художественной, сель

скохозяйственной и политической • литера
турой.

Й бригадные поселки литература до
ставляется книгоношами.

Ц Е Н Н О Е  С Ы Р Ь Е

Один нз резервов нашей промышленно
сти — рациональное использование вто
ричного сырья. Одна тонна макулатуры, 
Например, заменяет 900 килограммов цел
люлозы или 3,5 кубометра древесины. Из 
одной тонны черного металлолома выраба
тывается 900 килограммов делового ме
талла.

За 1955 год томская заготовительная 
контора «Главвторсырье» заготовила и по
ставила промышленности, 471 тонну ма
кулатуры и 1.996 тонн черного металло
лома. Это значит, что томская заготкон

тора «Главвторсырье» помогла государству 
сэкономить для нужд промышленности 
1.177,5 кубометра деловой древесины и 
1.996 тони черного металлолома.

За прошлый месяц КОйтора заготовила 
вторичного сырья 364 тонны, из них — 
243.341 килограмм черного металла.

Хорошо работают заготовители конторы 
тт. Конев, Моисеенко, Прохорова. Немало 
черного металла н макулатуры собрали 
комсомольцы и пионеры 43-й железнодо
рожной школы, школ NsA? 15, 2, 41, 3 
(г. Томск).

МОРОЗОВ.

Э к о н о м и
п о к у п

В тот день, когда наша рейдовая брига
да посетила Томский универмаг, в нем, 
как обычно, было много покупателей. Од
нако отпуск т-овароц -не везде производил
ся быстро. Кое-где для того, чтобы даже 
посмотреть товар, нужно было становиться 
в очередь. Большая очередь образовалась 
у прилавка, где продавали нитки-мулинн. 
Почему образовалась очередь, в Которой 
покупатели теряют так много времени? 
Неужели они неизбежны?

Директор универмага тов. Ноздрин гово
рит, что для ликвидации очередей ими 
приняты .меры. С этой целью, например, 
в магазине стараются... не продавать то
вары повышенного спроса после 6 часов 
вечера и в воскресные дни. Странный вы
ход из положения!

Коллектив работников универмага за 
последнее время внедрил ряд новшеств, 
позволяющих экономить время покупате
лей. Открыто несколько киосков по тор
говле узко специализированными товара
ми: мужскими сорочками и галстуками,
парфюмерией, чулочно-носочными изделия
ми и т. д. Время обслуживания покупате
лей в этих киосках сократилось вдвое, а 
продажа товаров резко увеличилась. Удоб
но покупателям, выгодно мата-зину. А вот 
продавцы секции головных уборов, трико
тажа сами идут на склад за товарами, 
прекращая торговлю. Покупатели ждут их 
возвращения. В отделе культтоваров нет 
списка имеющихся в продаже радиоламп, 
покупатели вынуждены обращаться за 
справками к продавцам.

В магазине № 17 Томского горпромтор- 
га (директор тов. Крутовских) и ряде дру
гих применяется продажа тканей в откры
той выкладке. Это позволяет покупателю 
быстро ж хорошо ознакомиться с достоин
ством материалов. В некоторых магазинах 
горпромторга практикуется совмещение 
профессий. Это дает возможность значи
тельно ускорить обслуживание покупате
лей в часы наибольшего скопления людей. 
Однако в магазинах ЗМ? 14 и № 17 гор
промторга п многих других товароведы и 
заведующие магазинами очень редко вста
ют за прилавок, а продажа тканей в от
крытой выкладке применяется слабо.

В передовых магазинах внедрен прин
цип солидарной материальной ответствен
ности. Это дает возможность успешно бо
роться за сохранность социалистической 
собственности, увеличить пропускную спо
собность магазинов. Продавцы подменяют 
ДРУГ друга в продаже товаров, не дожида
ясь заведующего отделом, получают това
ры со склада. Но внедрение этого метода 
в магазинах горпромторга, горпищеторга 
идет крайне медленно.

В магазине № 14 горпромторга (заве
дующая тов. Петрова) у секций готово
го платья в ожидании продавца собрались 
покупатели. Оказывается, продавец отлу
чилась, а подменять ее никто не может, 
•так как в магазине существует индивиду
альная материальная ответственность.

Торговля фасованными и штучными то
варами позволяет ускорить отпуск в 2 — 
3 раза. Отделы таких товаров открыты в 
магазинах ММ 1, 2 и 5 «Гастронома» и 

1, 8, 23 и некоторых других горпи
щеторга. Но и здесь ряд товаров приобре
сти нельзя, так как ни магазины, ни ба
зы торгов многие изделия, занимающие 
большой процент в товарообороте, заранее 
не фасуют. Заведующий магазином IN1 70 
горпищеторга тов. Еникеев объясняет это

ть время  
а т е л е й
тем, что в предварительной фасовке това
ров нет большой надобности, так как кру
пу, лапшу н многое другое покупатели бе
рут без очереди...

Как ни странно, разговор этот проходил 
в тот момент, когда у продавца бакалей
ной секции стояла очередь.

Заведующие магазинами 1 и 2
«Гастроном», MsiNt 1 н 5 горпищеторга 
считают, что нужно фасовать только му
ку, сахар и животное масло. Неудиви
тельно, что аппараты для фасовки продук
тов здесь почти не попользуются.

Большую помощь работникам прилавка 
в расфасовке товаров может и должна 
оказать местная промышленность. В на
стоящее время артель «Нрофинтерн» фасу
ет лапшу, кондитерская фабрика «Красная 
звезда» — два вида конфет и артель «По
беда» — горчицу. Между тем, артель 
«Нрофинтерн» может фасовать рожки и 
вермишель, горпищежомбинат — крахмал, 
сухой кисель, гормолзавод — сметану и 
молоко, мельничные заводы — муку и 
крупу, мясокомбинат — фарш. Но руково
дителя этих предприятий не хотят обре
менять себя «лишними» заботами.

В г. Томске открыто два магазина без 
помощи продавца. Магазин № 47 горпи
щеторга вначале не оправдал ожиданий 
покупателей. Выход нз магазина был обо- ' 
рудовая неправильно, отсутствовало место 
для фасовки товаров, помещение было за
громождено излишними перегородками, 
штаты раздуты. В результате у покупате
лей уходило много времени, издержки об
ращения были велики.

В текущем году в г. Томске должно 
быть открыто 10 магазинов продажи то
варов без помощи продавца: 3 продоволь
ственных, 5 промтоварных и 2 хлебобу
лочных. Горпнщеторгу нужно учесть до
пущенные ошибки и сделать все необхо
димое, чтобы новые магазины этого типа 
были оборудованы лучше.

Следует сказать и о размещении мага
зинов. Большинство магазинов расположе
но в центре. Жителям окраин приходится 
тратить много времени для поездки в 
центр города за покупками. ГорКсопторг, 
например, предпочитает торговать мясом 
преимущественно на Центральном рынке.

Многие прогрессивные методы торговли, 
доказавшие свое преимущество в улучше
нии обслуживания покупателей и высво
бождении их времени, еще медленно внед
ряются в практику магазинов г. Томска. 
В этом отношении г. Томск серьезно от
стает от других городов страны. Руководи
тели Томского горпищеторга тов. Веснин, 
Томского горпромторга тон. Бочаров про
являют косность во внедрении новых ме
тодов торговли. Плохо помотают внедрять 
новые методы торговли и профсоюзные ор
ганизации торгов.

В решениях XX съезда КПСС перед ра
ботниками торговли поставлены задачи —• 
улучшить обслуживание покупателей, по
высить культуру торговли. Долг работни- 

I ков торговли — смелее внедрять прогреС- 
I сивные Методы торговли, больше прояв
лять инициативы н выдумки, чтобы Сде
лать все необходимое для лучшего обслу
живания покупателей.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

И. МЕСЯЦ,
В. АЛЕКМИНСКАЯ,

В. ЛИТВИНОВА.

В ы ста вка  стенны х газет
БАКЧАР. (По телефону). Редакция рай

онной газеты «Ленинская правда» совме
стно с отделом культуры Бакчарского 
райисполкома организовала выставку стен
ных газет.

На выставке показаны стенные газеты

колхозов, МТС, школ района. Всего пред
ставлено 15 стенных газет, 8 боевых 
листков, много «молний».

Учащиеся средней школы представили 
на выставку стенную газету, выпущен
ную на немецком языке.

Успех томского спортсмена
В г. Нальчике закончились весенние 

легкоатлетические соревнования Россий
ской Федераций. Позавчера спортсмен 
Томского университета Юрий Захаров 
показал на этих соревнованиях высокий 
спортивный результат. 1.500 метров ои 
пробежал за 3 минуты 49 секунд, что 
всего на 2 секунды ниже нормы масте

ра спорта.
Время, показанное Захаровым, яв

ляется одним из пяти лучших результа
тов нынешнего года на эту дистанцию.

Сейчас Ю. Захаров выехал в Киев 
для участия в традиционном матче Мо
сквы, Ленинграда, Киева и других го
родов Российской Федерации.
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И А  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Е  Т Е М Ы

Специализация литейного и кузнечного производства 
* на томских предприятиях— неотложное дело

Специализация и кооперирование явля
ются наиболее экономически целесообраз
ными формами промышленного производ
ства.

XX съезд партии обратил особое внима
ние на расширений специализации п ко
оперирования в промышленности, в том 
числе организацию в 1956—1958 годах 
районных базовых цехов по производству 
стального, чугунного и алюминиевого 
литья, а также цехов по производству 
кузнечных заготовок методами штамповки 
и чеканки, полужидкостной штамповки и 
создание на 13 заводах специализирован
ных цехов по производству литья под дав
лением, жаропрочного и прецезионного 
стального литья.

Вопросы специализации литейного и 
кузнечного производства давно назрели 
на промышленных предприятиях нашего 
города. Литейные цехи имеют четыре том
ских завода — «Сибэдектромотор», элек
тромеханический завод имени Вахрушева, 
весовой и «Республика». Наиболее круп
ным литейным цехом располагает завод 

■«Сйбэлсктромотзр». Удельный вес произ
водственной площади литейного цеха это- 

■ го завода составляет 68 процентов от 
суммы площадей литейных цехов всех 
остальных предприятий города.

Уровень механизации литейного произ
водства на этих предприятиях низок.

Также рёзко отличаются и экономиче
ские показатели в работе литейных це
хов. Себестоимость литья из серого чугу
на на «Сибэлектромоторе» на 25—30 про
центов выше, чем на специализированных 
литейных заводах. На других том- 
ских предприятиях себестоимость еще вы
ше. Например, на электромеханическом 
заводе она составляет 1.480 рублей, а на

весовом и «Республике» — 1.900 рублей. 
Низкая технологическая дисциплина 
приводит к высокому проценту брака. 
Брак по литыо на «Сибэлектромоторе» до
стиг 16,9 процента, на электромеханиче
ском заводе 13,4. Убытки от литейно
го брака на «Сибэлектромоторе» составля
ют 941 тысяча рублей, на электромехани
ческом — 510 тысяч рублей в год.

Очень низок съём литья с одного квад
ратного метра формовочной площади в год. 
На «Сибэлектромоторе» он равен б,Д5 
тонны, на весовом — 3,6 тонны, на 
«Республике» — 3,75. Только на элек
тромеханическом заводе съём литья достиг
8,3 тонны за счет применения способа 
формовки на переносных плитах. Но фор
мовка на переносных плитах не соответ
ствует нормальному технологическому про
цессу.

Общеизвестно, что высокий съём литья 
с одного квадратного метра формовочной 
площади может быть достигнут лишь в 
цехах, работающих на параллельном ре
жиме, то есть при одновременном выпол
нении формовочных и заливочных работ. 
Коллектив «Сибэлектромотора», закончив 
к концу 1955 года монтаж двух заливоч
ных конвейеров, осуществил частичный 
переход литейного цеха на параллельный 
режим работы. Однако на электромехани
ческом заводе и других планом на 1956 
год переход на параллельный режим ра
боты не планируется.

Из всего сказанного можно сделать вы
вод, что наличие четырех литейных̂  це
хов на предприятиях города нерентабель
но. Было бы правильным рассмотреть во
прос о превращении литейного цеха заво
да «Сибэдектромотор» в специализирован
ный литейный цех, снабжающий все дру

гие Заводы города. Какие преимущества 
может это дать?

Только за счет внедрения непрерывной, 
круглосуточной работы литейного цеха 
завода «Сибэдектромотор» при параллель
ном режиме и при полном завершении 
всех работ по механизации можно было 
бы на 50 процентов увеличить выпуск 
литья. Учитывая, что на долю «Сибэлек
тромотора» сейчас приходится 67 процен
тов суммарного месячного выпуска литья, 
получаемого во всем городе, можно сделать 
вывод, что только возможный прирост 
съёма литья равен потребности в литье 
остальных трех заводов.

Экономическая эффективность этого ме
роприятия, которая будет достигнута за 
шестое пятилетие, состоит в следующем:

1. Экономия от снижения себестоимости 
одной тонны литья в объеме суммарной 
программы электромеханического завода, 
весового и «Республики» до уровня себе
стоимости, достигнутого на «Сибэлектро
моторе», составит 5,5 миллиона рублей.

2. Экономия от снижения удельного ве
са цеховых расходов специализированного 
цеха завода «Сибэдектромотор» в связи с 
увеличением объема литья составит 2,7 
миллиона рублей.

3. Экономия от снижения удельного ве
са цеховых расходов специализированного 
цеха за счет повышения производитель
ности труда в последнем году пятилетки 
на 50 процентов, а в среднем на 25 про
центов. составит 1,4 миллиона рублей.

4. Экономия от снижения брака мини
мум на 20 процентов за счет совершенст
вования литейной технологии достигнет 
2 миллионов рублей.

Следует при этом учесть, что на элек

тромеханическом заводе, весовом и «Рес
публике» высвободятся производственные 
площади, на которых будет организован 
выпуск основной продукции. Согласно су
ществующим нормативам съёма продукции 
с одного квадратного метра на этих пло
щадях за пятилетие будет изготовлено 
продукции на 100 миллионов рублей. Та
ким образом, сумма экономии, получаемая 
государством за счет организации специа
лизированного литейного.цеха на заводе 
«Сибэдектромотор», достигнет за пятиле
тие, примерно, 28—30 миллионов рублей.

Однако этим не исчерпываются преиму
щества специализации литейного произ
водства города. Нельзя не учитывать та
кого важного обстоятельства, что на элек
тромеханическом и других заводах в ли
тейных цехах трудятся высококвалифи
цированные рабочие и инженерно-техни
ческие работники. Объединение специа
листов литейного дела на одном предприя
тии будет способствовать, повышению об
щей культуры производства, росту произ
водительности труда, повышению техни
ческого и организационного уровня руко
водства.

Наконец, еще одно обстоятельство, о 
котором нельзя забывать. Это — огром
ные производственные резервы, которые 
могут быть приведены в действие путем 
внедрения новой высокопроизводительной 
технологии литейного дела, в том числе 
литья в оболочковые формы, освоение ко
торого в условиях централизованного ли
тейного производства значительно проще и 
целесообразнее. Внедрение литья в обо
лочковые формы позволяет снизить 
трудоемкость на 25 процентов, увеличить 
съём литья с одного квадратного метра 
площади в полтора — два раза.

Много нерешенных вопросов в кузнеч
ном производстве, которое также нуждает
ся в специализации. Кузнечными цехами 
располагают пять томских заводов — под
шипниковый, электромеханический, завод 
режущих инструментов, весовой и «Сиб- 
электромотор». Подшипниковый завод по
требляет около 70 процентов общего ко
личества поковок и штампованных дета

лей, изготовляемых этими предприятиями, 
и располагает самым крупным кузнечным 
цехом. Потребность в поковках и штампо
ванных деталях на других заводах несрав
ненно меньше. Причем средняя стоимость 
одной тонны поковок и штампованных де
талей на этих заводах составляет 2.411 
рублей, что примерно на 35 процентов 
выше себестоимости продукции специали
зированных кузнечно-штамповочных це
хов. Кроме того, удельный вес штамповки 
на томских предприятиях очень мал. На 
электромеханическом заводе он занимает 
всего 18 процентов, на подшипниковом — 
41,5, на заводе режущих инструментов — 
40 процентов. Это свидетельствует о тех
нической отсталости этого производства на 
промышленных предприятиях города. В то 
же время кузнечные цехи этих заводов рас
полагают достаточно мощным парком мо
лотов и прессов. Наличие пяти мелких 
кузнечно-штамповочных цехов нерента
бельно. Коэффициент использования куз
нечно-прессового оборудования низок и 
равен примерно 1,2, не считая горизон
тально-ковочных машин на подшипнико
вом заводе, которые загружены нормаль
но. Хуже того, на электромеханическом 
заводе около года не Используются мощ
ный двухтонный штамповочный молот и 
новый ковочный молот.

Было бы целесообразным превратить 
Кузнечный цех подшипникового завода в 
специализированный кузнечно-штамповоч
ный цех, снабжающий все томские за
воды. Это дало бы возможность, во-пер
вых, повысить удельный вес штампован
ных деталей в общем объеме производст
ва, примерно, до 85 процентов. За пяти
летие это даст 1.000 — 1.200 тонн сэко
номленного металла. В механических 
Цехах освободится около 60 станоч
ников и 30 единиц металлорежуще
го оборудования. Экономия заработной 
платы за пятилетие составит около 3 мил
лионов рублей, а экономия на амортиза
ционных отчислениях от стоимости обору
дования—200.000 рублей. Кроме того, на 
освободившихся производственных пло
щадях может быть изготовлена дополни
тельная продукция, стоимость которой за

пятилетие составит около 42 миллионов 
рублей. Только от планового снижения 
себестоимости этой продукции государство 
получит экономию примерно в 4,2 мил
лиона рублей. Таким образом, за пятиле
тие от организации специализированного 
кузнечно-штамповочного производства бу
дет получено около 20 миллионов рублей.

Выгода специализации в литейном и 
кузнечном производстве несомненна. Од
нако руководители некоторых предприя
тий и главков смотрят на специализацию, 
как на Дело далекого будущего, не Зани
маются ею по-настоящему. Именно о та
ких руководителях говорил товарищ Бул
ганин в докладе на XX съезде КПСС: 
«Есть такие руководители, которые, види
мо, хотят отодвинуть решение вопроса о 
специализация на будущее, приурочив 
его к строительству новых специализиро
ванных заводов, а на существующих за
водах сохранить все как есть по-старин- 
ке. Мы не можем далее оставлять такое 
положение».

Какова организационная форма решения 
вопросов специализации томских пред
приятий? Нам думается, что для этой це
ли необходимо создать при председателе 
облисполкома или его заместителе хозяй
ственный совет в составе директоров или 
главных инженеров предприятий города. 
Одновременно облнлану нужно предоста
вить право подготовки предложений по 
специализации и кооперированию пред
приятий независимо от их подчинения.

Хозяйственный совет должен рассматри
вать и утверждать разработанные облпла- 
ном мероприятия по специализации и ко
оперированию. В его функции должны 
войти вопросы координации через мини
стерства направления капиталовложений 
по отдельным предприятиям в интересах 
общего подъема производства, а также 
рассмотрение вопросов технического про
гресса в широком смысле этого слова по 
каждому промышленному предприятию го
рода. Все эти вопросы нужно решать не
замедлительно.

Е. ЗИКЕЕВ, 
доцент Томского 

политехнического института.
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ВЫСТУПЛЕНИЕ АНТОНИ ИДЕНА
ЛОНДОН, 12 мая. (ТАСС). Выступая 

вчера на собрании шотландских юниони
стов (консерваторов) в Перте, премьер- 
министр Антони Иден остановился на 
внутриполитических проблемах Англии и 
на вопросах международных отношений.

Премьер-министр уделил особое внима
ние проблеме платежного баланса Англии. 
«Дело в том, — заявил он, — что наши 
золотые и долларовые запасы все еще 
слишком малы для той роли, которую мы 
должны выполнять как банкиры стерлин
говой зоны».

Отметив большое значение дальнейшего 
расширения английского экспорта для 
улучшения платежного баланса страны, 
Иден далее призвал ко всемерному рас
ширению производства и сокращению 
внутреннего потребления. «Положение с 
нашим платежным балансом и с нашим 
торговым балансом, — сказал Иден, — 
сейчас несколько лучше, чем раньше, но 
еще недостаточно хорошо».

Выразив надежду, что правительству 
удастся преодолеть имеющиеся трудности, 
Иден продолжал:

«Однако это только часть работы пра
вительства. Гораздо важнее, чем все это, 
— сыграть нашу роль в сохранении все
общего мира. Ибо без этого все другие 
усилия будут тщетными...».

В этой связи Иден остановился на не
давнем визите Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина и Члена 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева в Англию.

«Недавно, — 'сказал он, — советские 
руководители посетили Англию по моему 
приглашению. С каждым днем я все боль
ше радуюсь тому, что это произошло. 
Разговаривать с теми, с кем вы не со
гласны, отнюдь не значит проявлять сла
бость... Я знаю, есть люди, которые счи
тают неразумным и злонамеренным даже 
пытаться вести переговоры с некоторыми 
державами. Я не согласен с ними. Гораздо 
лучше попытаться установить, что можно 
сделать для того, чтобы обеспечить воз
можность жить, придерживаясь своего 
собственного образа жизни, а не уничто
жать друг друга в ядерной войне».

Повторив, что он приветствует тот 
факт, что Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
посетили Англию, Иден коснулся значения 
состоявшихся в Лондоне переговоров меж
ду советскими и английскими руководите
лями. «В данном случае, — сказал Иден, 
— мы не отказались от чего-либо так 
же, как и наши русские гости. Да никто 
из нас и не ожидал такого результата. 
Однако мы обсуждали, изучали и спорили 
о политике друг друга. Поскольку все это 
продолжалось много дней, конечно, усили
лось наше понимание этой политики и 
друг друга. Это был явный плюс. Я и мои 
коллеги приветствовали терпеливость и 
доскональность, с которой наши гости об
суждали многочисленные вопросы... Я рас
считываю на дальнейшие переговоры с 
ними».

Успех советского павильона на выставке
в Гетеборге

СТОКГОЛЬМ, 13 мая. (ТАСС). Вчера в 
Гетеборге открылась 39-я международная 
промышленная выставка «Свенска мес- 
сан». В ней впервые участвует Советский ! 
Союз, имеющий свой павильон в отделе 
использования атомной энергии в мирных 
целях.

Открывая выставку, министр торговли 
Швеции Ланге подчеркнул большое значе
ние товарообмена между всеми странами 
мира и необходимость устранения сущест
вующих препятствий в торговле.

Тысячи жителей Гетеборга и других 
городов Швеции, а также ..иностранцев, 
специально прибывших на эти дни в Ге
теборг, осматривают павильоны выстав
ки. Всеобщий интерес привлекает совет
ский павильон, в котором представлено 
множество различных приборов, аппара
тов, моделей, схем, иллюстрирующих 
успехи советских ученых в области при

менения атомной энергии в промышлен
ности, сельском хозяйстве, медицине и 
научных исследованиях.

В разделе энергетики советского па
вильона впервые за границей демонстри
руется макет высокопроизводительной 
атомной электростанции. В разделе ядер
ной физики выставлены фотографии и 
схемы самого большого в мире синхро
фазотрона на 10 миллиардов электрон- 
вольт. Особое внимание посетителей при
влекает медицинская аппаратура для 
диагностики и лечения. Посетители обра
щают внимание на то обстоятельство, что 
представленная на выставке аппаратура 
демонстрируется в действии.

Стокгольмские газеты подчеркивают, 
что советский павильон использования 
атомной энергии в мирных целях вызы
вает чрезвычайно большой интерес.

В о к р у г  д е л а  к а п и т а н а  И р э б б а
ЛОНДОН, 12 мая. (ТАСС). Английская 

печать продолжает оживленно обсуждать 
дело капитана Крэбба. Представители раз
личных общественных кругов Англии вы
ражают возмущение поведением тех ан
глийских органов, которые, как заявляют 
газеты, нарушили законы гостеприимст
ва и во время пребывания советских во-' 
енных кораблей в Портсмуте предприня
ли неблаговидные действия в целях шпи
онажа.

В газетах приводятся новые подробно
сти о деле Ерэбба. Так, газета «Дейли

мейл» напечатала сегодня на видном ме
сте статью бывшего партнера Крэбба по 
водолазным операциям Сиднея Ноулса. По 
свидетельству Ноулса, капитан Крэбб 
сообщил ему, что он производил тайный 
подводный осмотр советского крейсера 
«Свердлов», когда тот стоул в Портсмуте 
в октябре прошлого года. Ноулс выра
жает мнение, что Крэбб погиб в результа
те неисправности водолазного аппарата в 
то время, как он нырял близ крейсера 
«Орджоникидзе»,

Запрос Ж а к а  Д ю кло в Национальном собрании
ПАРИЖ, 13 мая. (ТАСС). По сообще

нию газеты «Юмажите-диманш», пред
седатель парламентской группы Француз
ской коммунистической партии Жак Дюк
ло внес запрос правительству о причинах

конфискации номера газеты «Юмаяите», 
которая, как указывается в запросе, вы
ступает за «мирное урегулирование ал
жирской проблемы в общих интересах 
Франции и Алжира». , ,_,

Преследование газеты „Юманите'
ПАРИЖ, 12 мая. (ТАСС). Как сообщи

ло агентство Франс Пресс, после конфи
скации вчерашнего номера газеты «Юма
ните» (в котором была опубликована 
статья о положении в Алжире) военный

прокурор по требованию министра нацио
нальной обороны начал следствие в связи 
с тем, что власти выдвинули против га
зеты обвинение в «деморализации армии 
и нации».

Сокращение производства 
в автомобильной Открытие летнего спортивного сезона

промышленности США
НЬЮ-ИОРЕ, 12 мая. (ТАСС). Американ

ская печать уделяет много внимания по
ложению в автомобильной промышленно
сти США, которое председатель объеди
ненного профсоюза рабочих автопромыш
ленности Рейтер охарактеризовал как 
«тревожное».

В последние недели апреля и в первые 
недели мая отмечено значительное сокра
щение выпуска автомобилей. Так, журнал 
«Юнайтед Стойте ньюс энд Уорлд рипорт» 
указывает, что за последнюю неделю ап
реля 1956 года по сравнению с соответ
ствующим периодом 1955 года производ
ство автомобилей на заводах так называе
мой «большой тройки» («Дженерал мо
торе», «Форд» и «Крейслер») сократилось 
на 27,9 процента, а на заводах так на
зываемых «независимых» компаний — на
55,1 процента. В мае сокращение произ
водства продолжается.

Спад в автомобильной промышленности 
США вызван скоплением больших запасов 
непроданных автомашин, стоимость кото
рых, как указывало агентство Ассопшэй- 
тед Пресс, составляет 1,5 млрд, долларов, 
причем объем непроданной продукции про
должает расти.

В связи с совращением производства 
автомобильные компании начали увольне
ния рабочих, которые принимают все бо
лее широкие масштабы. По официальным 
данным министерства труда США, к 28 
апреля из автопромышленности уже уво
лено 137.000 рабочих.

В мае увольнения рабочих в автопро
мышленности продолжаются. 9 мая компа
ния «Крейслер» уволила еще 6.200 рабо
чих с целью, как заявил представитель 
компании, «привести выпуск автомобилей 
в соответствие, с объемом продажи новых 
машин». 10 мая крупнейший автомобиль
ный концерн «Дженерал моторе» объявил 
о прекращении на один день работы кон
вейеров на всех своих 119 заводах «для 
уравновешивания производства продукции 
с нынешним спросом потребителей». 
«Форд моторе компания также объявила о 
дополнительном увольнении на этой не
деле.

Сокращение производства в автомобиль
ной промышленности США уже вызвало 
падение курсов акций на нью-йоркской 
бирже 10 мая.

Состязания сильнейших 
легкоатлетов РСФСР

ПАЛЬНИК, 12 мая. (ТАСС). Сегодня 
здесь на стадионе «Спартак» поднят флаг 
легкоатлетических соревнований между 
сборными командами городов, областей, 
краев и автономных республик Российской 
Федерации. В состязаниях принимает уча
стие около 300 сильнейших спортсменов.

Соревнования будут проведены по 33 
видам легкой атлетики. Они продлятся до 
14 мая.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 15 мая ожидаются по край
ним юго-восточным районам слабые 
осадки, по остальной территории без 
осадков, ветер северо-западный, 5—10 
метров в секунду, температура воздуха 
по северо-западным районам от 2° моро
за до 3° тепла, по остальной территории
— 0°—5° тепла.

В последующие два дня переменная 
облачность, временами слабые осадки, 
ветер 3 —7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 0°—5° мороза, днем
— 3°—8° тепла.

Извещение
16 мая, в 7 часов вечера, в библиоте

ке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный пер., 5) для областного и город
ского актива состоится лекция на те
му: «XX съезд КПСС о мирном сосуще
ствовании двух систем»».

Читает кандидат юридических наук 
Б. И. Мелехин.

Позавчера в Томске была солнечная, 
теплая погода. С утра томичи начали 
собираться на стадионе «Буревестник», 
где состоялось открытие летнего спор
тивного сезона.

В двенадцать часов начался спортив
ный парад. На дорожке стадиона колон

на юношей и девушек. Над спортсмена
ми развеваются флаги союзных респуб
лик, спортивных обществ и спортивных 
коллективов. Колонну возглавляют 
спортсмены 45-й школы. Школьники 
несут портрет В. И. Ленина, украшен
ный гирляндами ярких цветов. Над го
ловами плывут лозунги: «Миру—мир»,
«Слава нашей партии», «Великому 
Ленину — слава».

За школьниками идет колонна участ
ников лично-командного первенства об
ласти по спортивной гимнастике.

Затем на дорожке появляются физ
культурники томских вузов. Впереди — 
спортсмены политехнического института, 
победившие в прошлогодней эстафете на 
приз газеты «Красное Знамя». После 
них на стадион выходят физкультурни
ки университета, медицинского институ
та, транспортного института, педагогиче
ского и строительного институтов.

За спортивными коллективами выс
ших учебных заведений на дорожку ста
диона выступают футболисты. Впере
ди — команда транспортного института, 
завоевавшая в прошлом году приз от
крытия футбольного сезона.

Колонну специальных средних учеб
ных заведений возглавляют спортсмены 
горного техникума. В прошлом году они 
победили в эстафете на приз газеты 
«Красное Знамя» в своей спортивной

группе и тем самым завоевали право на 
параде открытия летнего спортивного 
сезона возглавлять колонну техникумов.

За спортсменами техникумов идут 
школьные коллективы, возглавляемые 
прошлогодней победительницей эстафеты 
на приз газеты «Красное Знамя» 8-й 

школой, и физкуль
турники промышлен
ных предприятий Том
ска.

Чеканя шаг, под 
звуки марша и шелест 
знамен колонна спорт
сменов проходит по 
стадиону (снимок
№  1). Проходя мимо 
трибун, пестрящих, 
словно поле цветов, 
яркими нарядами, 
спортсмены сканди
руют:

— Миру — мир!
— Слава нашему 

народу!
— Слава нашей 

партии!
— Великому Ленину 

— слава!
Трибуны отвечают 

бурными аплодисмен
тами.

Звучат отрывистые слова команды. К 
мачте, на которой сегодня будет поднят 
флаг летнего спортивного сезона, 
устремляются мастер спорта Тарасова, 
один из десяти сильнейших десятибор
цев Российской Федерации, рекордсмен 
области Хайновский и лучший волейбо
лист области, член сборной команды 
РСФСР, перворазрядник Лимасов (сни
мок в овале, слева направо). Под тор> 
жественные звуки Гимна Советского 
Союза алое полотнище флага устрем
ляется к флагштоку мачты. Флаг лет
него спортивного сезона поднят! Впере
ди — горячее спортивное лето.

После парада на поле стадиона «Бу
ревестник» школьные спортсмены вы
ступили с вольными упражнениями.

В два часа дня зрители хлынули на 
площадь Революции, на тротуары город
ских улиц: сейчас будет дан старт ком
бинированной эстафете на приз газеты 
«Красное Знамя».

Спортсмены, участвующие в эстафете, 
разбиты на четыре группы. В первой 
группе выступают коллективы высших 
учебных заведений, во второй — спе
циальных средних учебных заведений, в 
третьей — промышленных предприятий 
города и в четвертой — спортсмены 
школ.

Первыми стартуют спортсмены чет
вертой группы (снимок №  2). После то
го, как четвертая группа кончает эста
фету, дают старт для физкультурников 
третьей, затем второй и наконец, первой 
группы.

Круглую деревянную палочку — эста
фету — передают из рук в руки. Ее 
несут- бегуны, велосипедисты, гребцы, 
санитарные звенья, патрули.

Итоги эстафеты оказались во всех 
группах выше, чем в прошлом году. 
Сказалась упорная тренировочная рабо
та, рост спортивного мастерства. Среди 
коллективов 4-й группы первенство за
воевали, как и в прошлом году, физ
культурники 8-й школы. Их время — 
28 минут 40 секунд (на снимке №  3: 

ученица 10-го класса 
Бусс передает эстафе
ту ученику 9-го класса 
Паточкину). На втором 
месте оказалась коман
да школы №  2, на 
третьем — спортсме
ны школы №  10.

Среди спортивных 
коллективов 3-й груп
пы первенство завое
вали представите
ли электромеханиче
ского завода, пронес
шие эстафету за 30 
минут 11 секунд. На 
втором месте — 
спортсмены завода 
«Томкабель», на
третьем—команда за

вода резиновой обуви.
Во второй группе победили физкуль

турники педагогического училища (27 
минут 37 сек.). За ними следуют спорт
смены лесотехнического техникума. На 
третьем месте — команда горного тех
никума.

В это время на стадионе «Буревест
ник» начался розыгрыш первенства го
рода по волейболу. Волейболисты вы
ступают по четырем группам. В первой 
группе — сильнейшие команды города 
и команды высших учебных заведений. 
Во второй группе — спортсмены техни
кумов, в третьей — промышленных
предприятии и в четвертой 
ки.

школьн*

В этом году в розыгрыше первенства 
города участвуют более 70 команд и бо
лее 800 волейболистов и волейболисток.

На двух соседних площадках сорев
нуются мужские и женские команды. 
Волейболисты университета выиграли у  • 
динамовцев, спортсмены общества у 
«Энергия» — у волейболистов медицин- ; 
ского института. (Снимок №  4: момент 
игры между мужскими командами уни
верситета и «Динамо»), •

Женская команда политехнического 
института с трудом победила волейболи
сток медицинского института, спортсмен
ки педагогического института обыграли 
команду строительного института^ пер
вая команда университета — свою вто
рую команду.

Вл. КОГАН,
Ф. ХИТРИНЕВИЧ.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
15 мая — «В нашем доме».
16 мая — «Домик на окраине».
17 мая — «Доктор».
18 мая — «В нашем доме».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
С 15 мая — новый художественный 

фильм «Служба». Сеансы: 9-20, 11-30, 
1-40, 3-50, 6. 8-10, 10-20.

Клуб имени Сталина. 15— 16 мая — 
«Море зовет». Сеансы: 4, 6, 8, 10 ча
сов.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 мая. 
Большой зал — «Первый эшелон». Се
ансы: 9, 11-10, 1-20, 3-30, 5-40, 7-50, 
10. Малый зал — «Прекрасная Инке- 
ри». Сеансы: 12-30, 2-30, 6-30, 8-30, 
10-30. В 4-30 — цветной научно-попу
лярный фильм «Атомная энергия для 
мирных целей» и киножурнал «За друж
бу и сотрудничество». Для детей —• 
«Честь товарища». Сеанс в 10-30.

Новосибирское речное училище объ
являет прием курсантов на 1956—57 
учебный год на отделения штурманское 
и судомеханическое.

В училище принимаются граждане в 
возрасте до 22 лет, имеющие образова
ние 10 классов средней школы. Приня
тые в училище обеспечиваются формен
ным обмундированием, питанием, обще
житием и получают денежное доволь
ствие.

За справками обращаться: г. Новоси
бирск, улица Коммунистическая, 41.

Томскому электромеханическому заво
ду имени В. В. Вахрушева в отдел ка
питального строительства на постоян
ную и временную работу требуются: 
землекопы, разнорабочие, штукатуры, 
плотники. Жилплощадью обеспечива
ются.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.
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Утерянную печать Чаинского государ
ственного сортоиспытательного . участка 
с 20  февраля 1 9 5 6  г. считать ‘ недей
ствительной.

U Родители 
и учащиеся!

О т ш алости  детей с о гн ем  часто в о зн и 
ка ю т  п о ж а р ы , которы е  иногда  с о п р о в о ж 
даю тся ги б е л ь ю  детей  и п р и н о ся т  б о л ь 
ш ие у б ы т ки  населению  и го суд а р ств у .

Нужно строго следить за тем, чтобы дети 
не курили, не играли со спичками и не 

разводили костров.
Уходя из дому, не оставляйте одних детей 
в квартире. Помните, оставленные в по
мещениях дети часто являются жертва

ми пожаров.
Не поручайте детям разжигать печи, при
мусы, керосинки и включать электроплиты.

□

У ча щ и е ся  старш их кл а ссо в ! П о м о га й те  родителям  осущ ествлять  
надзор за м ал еньки м и  детьм и. Р азъ ясняйте  опасность  и гр ы  с о гн е м .

Управление пожарной охраны Томской области. п

Сценарий И. Вилинской, А, Потемковского. Композитор В. Кжеменский. 
В ролях артисты: А. Дымша, Л. Высоцкая, Г. Белицкая и др. 

Производство Вроцлавской киностудии, Польша, 1955 г. Выпуск 1956 г.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 16 мая в ы п у с ка е т  на э кран ы  города  

новы й х у д о ж е с т в е н н ы й  ф ильм

16 мая 1956 года, в малом зале Двор
ца труда состоится юридическая кон
сультация по .теме: «Изменения в поряд
ке определения среднего заработка при 
оплате больничных листков».

Начало в 7 часов вечера.
Приглашаются председатели советов 

социального страхования, бухгалтеры об
комов и ФЗК центрального подчинения, 
страховые делегаты и бухгалтеры рас
четных групп.

Консультант т. Бревнов Т. Е.

Томскому заводу режущих инструмен
тов требуютс.я: главный бухгалтер, ка
менщики, плотники, штукатуры, маля
ры, дипломированные кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37, отдел кадров. 2 —1

Томские горэлектросети ставят в из
вестность граждан, что решением Том
ского городского Совета от 20 июня 
19 5 5  года томским горэлектросетям от
веден участок под строительство в гра
ницах: угол улиц Усова и Красноармей
ской, примыкающий с юго-востока к 
территории ипподрома. На указанной 
территории возделывание огородов за
прещается.

Томскому участку УНР-353 требуют
ся на постоянную работу: бухгалтер,
электрики и бульдозерист.

Обращаться: г. Томск, улица Нижне- 
Луговая, 115 (берег Томи между мясо
комбинатом и шпалопропиточным заво
дом).
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Вниманию населения, руководителей и энергетиков предприятий,» 
управляющих домами, комендантов и производителей работ!

Не производите сами и не допускайте никаких земляных работ на улицах, пло
щадях, на территории предприятий и во дворах домовладений без ведома

управления электросетей.
ПОМНИТЕ, что самовольные раскопки земли приводят к авариям/ к перерыву 
в электроснабжении города и могут привести к несчастным случаям с рабо

тающими.
Управление электросетей по выданным разрешениям высылает своих предста

вителей для наблюдения за земляными раскопками.
Вызов представителей следует производить за сутки до начала работ письмен

но или по телефону 25-06.
О всех случаях самовольных раскопок немедленно сообщайте в управление 
электросетей (телефон 25-06 или 39-08), этим вы предупредите возможные ава

рии и несчастные случаи с людьми.

Томской областной базе «Сельхоз- 
снаб» требуется шофер-крановщик. Оп
лата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5, к директору.

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются: инженеры и техники-строи
тели, сантехники, геодезисты, геологи.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.
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Автоэкспедиционной базе Томского1) 
облпотребсоюза требуются: диспетчер^* 
заправщик, проводники, матросы на 
паузки, помощники механика на катеры, 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица Берд- 
ская. 2— i

Требуются: техники-конструкторы н
техники-механики.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49-02. 3—1
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